

Liebe Musikmentorinnen und -mentoren,  
geschätzte Eltern und Freunde und  
geehrte Gäste,

heute stehe ich vor Ihnen, um diesen besonderen Augenblick in unserer musikalischen Reise mit Ihnen zu feiern. Es ist eine Ehre und eine Freude, unsere Zusatzqualifikation „Singen mit Kindern“ heute abzuschließen. Ich möchte Ihnen allen für Ihre Anwesenheit und Ihr Engagement danken.

Mein Dank gilt zunächst ganz allgemein allen Kooperationspartnern in Baden-Württemberg, die es geschafft haben, - auch über die schwierige Corona-Zeit hinweg –, diese Zusatzqualifikation im Bereich „Singen mit Kindern“ durchzuführen. Damit wurde in den letzten beiden Jahrzehnten ein großer Beitrag zur musikalischen Arbeit im Vorschulbereich Baden-Württembergs geleistet. So geht mein Dank auf Landesebene neben dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport an das Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung und damit in Person an Frau Frank, die wir heute hier kennenlernen durften, an die Stiftung „Singen mit Kindern“ und ganz besonders an die Musikverbände unseres Bundeslandes, die sich für die Durchführung der Kurse verantwortlich zeichnen.

Stellvertretend für alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Jahrgangs 2023 danke ich allen Referentinnen und Referenten der Standorte

Löwenstein mit der Lehrgangsführerin Frau Simone Dentler,

Ochsenhausen mit Herrn Raphael Gottlieb,

Staufen mit Herrn Thomas Arnold,

Trossingen mit Frau Eva-Maria Gebauer und - last but not least -

dem Standort Karlsruhe mit unserer Lehrgangsführung Frau Maria Löhlein -  
Mader

und all unseren Dozenten und Dozentinnen, die die 4 Arbeitsphasen für uns zu einem intensiven und unvergesslichen Erlebnis gemacht haben.

Als kleines Dankeschön möchten wir Ihnen und unserem Dozenten Herrn Peter Arestov, der uns vom ersten Tag bis einschließlich heute begleitet, unterstützt

und motiviert hat, mit herzlichen Grüßen an alle Dozentinnen und Dozenten in Erinnerung an den heutigen Nachmittag einen Blumengruß überreichen. In den letzten sieben Monaten haben wir eine bemerkenswerte Reise unternommen, die nicht nur unsere musikalischen Fähigkeiten gestärkt und gefördert hat, sondern auch unsere Herzen und Seelen berührt hat. Diese Zeit war für uns alle eine Zeit des Wachsens, Lernens und Zusammenseins. Lassen Sie uns gemeinsam auf diese wunderschöne Zeit zurückblicken und die Erinnerungen und Erfahrungen, welche wir auf dieser Reise gesammelt haben, teilen.

Wir haben begonnen mit dem Ziel, die Liebe zur Musik in unseren Kindern zu wecken und ihre Talente zu fördern. Doch was wir gefunden haben, ging weit über unsere Erwartungen hinaus. Es beginnt in uns, welche Liebe wir zu der Musik spüren und ausdrücken können. Wir können für unsere Kinder die Welt der Musik erlebbar und reproduzierbar machen.

Wir haben gemeinsam gelacht, geprobt, und manchmal auch geflucht, bis wir schwierige Passagen meistern konnten. Wir haben unser Bestes gegeben, um unsere Kreativität und Leidenschaft zu wecken und an andere weiter zu geben.

Es war jedoch nicht nur die Musik, die uns zusammengebracht hat. Es waren die Gemeinschaft, die Unterstützung und gemeinsame Leidenschaft für die Musik, die uns zu einer Familie machten. Wir haben uns gegenseitig inspiriert, die Herausforderungen gemeistert und sie als Team bewältigt.

„Music builds a bridge, it can tear down a wall. Music is a language that can speak to one and all“. - Diese Worte beschreiben die Musik perfekt. Mit Musik kann eine Brücke gebaut werden, die Menschen vereint. Doch sie kann auch eine Wand zum Einstürzen bringen! Mit Musik können wir uns ohne Worte verständigen, denn jeder kann Sie verstehen und spüren. Außerdem ist die Musik eine Sprache, die Herzen verbindet, Unterschiede überbrückt und die Welt auf eine einzigartige Weise bereichert.

Wir haben nicht nur gelernt, wie man Noten spielt und Lieder singt, sondern auch wichtige Lebenslektionen. Wir haben gelernt, wie man durch harte Arbeit und Hingabe seine Ziele erreicht. Wir haben auch gelernt, wie wichtig es ist, aufeinander zu hören und zusammenzuarbeiten, um gemeinsame Ziele zu erreichen.

Musik begleitet mich schon seit meiner frühen Kindheit. Wenn ich mit meinem Opa auf seinem Keyboard gespielt habe und die Welt um mich herum vergessen habe. Da haben nur die Musik, mein Opa und ich gezählt. Als ich älter wurde, fing ich an, ein Musikinstrument zu spielen, und aus einem wurden zwei Instrumente. Auch das Singen inspiriert mich, denn, wenn ich singe, kann ich meinen Gefühlen freien Lauf lassen. Egal ob ich wütend, traurig oder fröhlich bin, für jede Emotion gibt es den passenden Song.

Seitdem spielt Musik sich täglich in meinem Leben ab. Zum Aufstehen, wenn ich koche oder auch zum Einschlafen ist sie für mich ein guter Begleiter geworden.

Der größte Schatz an der Musik ist, dass ich mich den Menschen näher fühle, die mir am wichtigsten sind.

Mit der Zeit wurde die Musik immer mehr zu einem sehr guten Freund und wenn mich irgendetwas aus dem Gleichgewicht bringt, hilft sie mir wieder festen Boden unter den Füßen zu spüren. Wenn ich glücklich bin, kann sie mir neue Horizonte öffnen.

Musik ist etwas, was man nicht beschreiben kann. Sie kann so leicht sein wie eine Feder oder so schwer sein wie 1000 Steine. Der Zauber der Musik liegt darin - egal ob Schlager, Techno oder Kirchenlieder - dass sie unsere Gefühle beschreibt und abbildet!

Man ist nie zu alt, um mit der Musik anzufangen. Musik kann unser Leben positiv verändern und mit den richtigen Menschen zu etwas Wundervollem machen.!

„A new Chapter Starts Now!“

Dies ist jedoch nun heute nicht das Ende, sondern der Anfang einer neuen Reise. Wir stehen vor einer Welt voller Möglichkeiten, und wir haben das Rüstzeug, um unsere Träume zu verfolgen. Als Mentorinnen und Mentoren tragen wir für uns selbst die Verantwortung, damit wir unsere Ziele erreichen können.

Lasst uns diesen Tag feiern, und lasst uns in die Zukunft blicken, in der wir unsere Welt erobern. Wir sind stolz auf uns, und wir sind stolz auf das, was wir gemeinsam erreicht haben.

Vielen Dank an unsere großartigen Schülerinnen und Schüler, Danke an die engagierten Eltern und Familien, Danke an unsere Lehrer und Dozenten, die ihre Weisheit mit uns geteilt haben, und Danke an unsere Freunde und Unterstützer, die immer an uns geglaubt haben und immer noch an uns glauben.

Möge die Musik weiterhin unser Leben bereichern und die Herzen zum Singen bringen.

Vielen Dank, und auf eine schöne Zukunft voller wunderbarer Musik!

Ochsenhausen, den 30.09.2023  
Selina Hertel